Viernes 20 de Enero del 2012

El Financiero Optimismo en los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado Una vez más, la actividad en los mercados accionarios internacionales pintó para registrar cierres con ganancias, mientras el dólar no ha podido levantar la cabeza ante sus pares mundiales. Los resultados optimistas de Bank of America y Morgan Stanley, así como los datos de desempleo en Estados Unidos, en mínimos de cuatro años, apuntalaron el ambiente comprador en activos de riesgo en los mercados financieros. Las solicitudes nuevas de seguro por desempleo en la Unión Americana se ubicaron por debajo de la expectativa del mercado y alcanzaron su menor nivel en casi cuatro años, confirmando la recuperación en el sector. P.C. sistemas financieros Poca respuesta internacional a la petición del FMI (Reuters) PARÍS, 19 de enero.- La petición del Fondo Monetario Internacional (FMI) para recaudar hasta 600 mil millones de dólares, con el fin de limitar las consecuencias de la crisis de deuda europea, generó palabras de apovo en Bruselas, pero no hubo muchas en el resto del mundo que se apuraran por comprometer el dinero. Hace dos años, el FMI ya había solicitado 500 mil millones de dólares para combatir la recesión global. En esta semana, Christine Lagarde, directora gerente del FMI, recibió el aval del directorio ejecutivo para evaluar la suficiencia de los recursos del organismo. P.C. FMI, recaudación, crisis, deuda México acumula deuda externa de manera acelerada: Coutiño Eduardo Jardón México aprovechó las bajas tasas de interés internacionales que se han observado en los últimos años para incrementar su deuda externa, lo que tendrá implicaciones para futuras generaciones. En un análisis, Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, indicó que esto puede ser visto como una oportunidad de acceso al financiamiento externo barato, pero también representa una acumulación acelerada de la deuda externa y la desventaja es que aumenta la carga de la deuda para el futuro. Según sus cálculos, el total de la deuda externa de México casi se duplicó en la presente administración, ya que pasó de 107 mil millones de dólares a finales de 2006, a casi 200 mil millones en 2011. P.C. deuda externa Incertidumbre en pronóstico de inflación: encuesta de Banamex (Eduardo Jardón) Los precios al consumidor aumentarán 0.53 por ciento en enero, con lo que la inflación anual se elevará a 3.86 por ciento, estimaron analistas consultados por Banamex. En un reporte, la institución financiera señaló que en el pronóstico de la primera quincena se registró una fuerte incertidumbre, y el consenso anticipó un incremento de 0.25 por ciento en el INPC, pero la dispersión de las estimaciones fue bastante amplia. Analistas de Skandia pronosticaron el mayor avance en los precios en la primera mitad del mes, con 0.63 por ciento, mientras que la estimación más baja correspondió a BBVA Bancomer, con una disminución de 0.05 por ciento. Para todo el año, el consenso de especialistas pronosticó una inflación de 3.74 ciento y de 3.57 por ciento para 2013. P.C. Banamex, inflación, pronósticos Difícil panorama para el campo: Mayorga Leticia Rodríguez / Héctor Chávez Derivado de la sequía, el campo mexicano enfrentará un panorama muy complicado en el primer semestre, en particular el sector ganadero, ya que habrá menos agua en las presas y la superficie de riego se va a reducir, advirtió el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. Para afrontar esa situación, adelantó, el presidente Felipe Calderón anunciará, en breve, un paquete de acciones relacionadas con recursos, nuevas reglas y concertación con los gobiernos estatales, entre otros aspectos. P.C. campo, sector ganadero, sequía, agua Tendencia "peligrosa" hacia el proteccionismo: ICC Zenyazen Flores En medio de la alta volatilidad e incertidumbre financiera que padecerá la economía mundial en 2012, la Cámara de Comercio Internacional (ICC, por sus siglas en inglés) señaló que hay una tendencia "peligrosa" de los países para recurrir al proteccionismo como mecanismo para afrontar la crisis, y esa estrategia es regresiva respecto de la dinámica global. Jean-Guy Carrier, secretario general de la ICC, señaló que el proteccionismo es tan preocupante que incluso en algunos países podría ser considerado como medida "populista", lo que daría cuenta de una división entre las naciones integrantes de la Organización Mundial del Comercio (OMC), pues aún está en la mesa la discusión de qué tan acertado es contrarrestar los efectos de una crisis cerrando las fronteras. P. C. proteccionismo, crisis, economía mundial Tasa de desempleo, en su menor nivel en tres años Eduardo Jardón La tasa de desempleo en México bajó en diciembre a su menor nivel en tres años. Finalizó 2011 en 4.5 por ciento, con lo que el número de desocupados se ubicó en dos millones 250 mil, unos 240 mil menos que el mes previo. Por lo general, los niveles de desocupación decrecen en los últimos meses del año ante la generación de trabajos temporales, y por un descenso en la población que busca incorporarse a la actividad productiva, ya que deciden posponer esta acción hasta el inicio del siguiente año. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la tasa de subempleo aquellos que trabajan, pero tienen la necesidad y disponibilidad de laborar más horas- se ubicó en 8.18 por ciento, la más baja en seis meses. P.C. desempleo, INEGI Crecerá 8% la industria manufacturera en 2012 Zenyazen Flores Este año la industria manufacturera crecerá 4 puntos porcentuales menos que en 2011, al pasar de 12.3 a 8 por ciento, aunque ante el escenario de desaceleración de Estados Unidos el repunte para 2012 podría reducirse aún más, hasta 5 por ciento, estimó Luis Aquirre, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index). Sobre la Inversión Extranjera Directa (IED) proyectada para 2012 indicó que también en ese rubro hay una modificación en la expectativa de crecimiento, ya que "con respecto a 2011 hemos moderado las proyecciones de inversión, en 5 por ciento para este año; estamos hablando de poco más de cuatro mil 500 millones de dólares". P.C. industria manufacturera, inversión extranjera directa, Index Reforma Ingresa México al Acuerdo de Wassenaar Por Jorge Velazco Guadalajara México (20 enero 2012).- México fue aceptado hoy como parte del Acuerdo de Wassenaar, uno de los más importantes regímenes multilaterales de control de exportaciones. El Secretario de Economía, Bruno Ferrari, informó que con el ingreso a dicho acuerdo se permitirá a México atraer un mayor número de inversiones y formará parte de un selecto grupo de 40 países. "Por muchos años México no había podido entrar y lo que permite es que empresas mexicanas puedan destinarse a uso dual", expresó el funcionario luego de la inauguración de la Reunión Anual de Industriales en esta ciudad. "En el pasado era imposible que entráramos con altas tecnologías, por ejemplo las bolsas de aire, el GPS, no podíamos entrar en ese tipo de diseños porque se pensaba que esto era exclusivo de la industria del armamentismo, pero el día de hoy hemos sido aceptados para que las industrias de uso dual puedan reconocer a México como un País que va a tomar parte y que sus productos se puedan vender en todos estos países

donde antes no podía". P.C. Acuerdo Wassenaar,, acuerdos, exportaciones, producción, inversión Presentan plan industrial Por Luis Ernesto Durán Guadalaiara México (20 enero 2012).- El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger, presentó un plan de acción para una política de crecimiento durante la Reunión Anual de Industriales (RAI) que se realiza en esta ciudad. El industrial explicó que este plan tiene el objetivo de desarrollo de la industria para el año 2030. El plan contempla 158 acciones, entre ellas el impulso a las pequeñas y medianas empresas, además de generar empleos formales bien remunerados. Otras de las acciones consisten en impulsar el desarrollo de la innovación y fortalecer el mercado. "Los lineamientos estratégicos que estamos determinando obviamente es la eficiencia del entorno laboral, el fomento y protección a la innovación, fomento a la integración productiva", comentó Presburger. P.C. sector industrial, Concamin, política de crecimiento, plan industrial, desarrollo industrial. Prevén empeore economía en México Por Gonzalo Soto Cd. de México México (20 enero 2012).- El balance de riesgos para el crecimiento de la economía mexicana en 2012 mostró nuevamente señales de empeoramiento, debido principalmente a las condiciones de la economía global, señaló el Banco de México (Banxico). El Banco Central destacó que las perspectivas de crecimiento se han deteriorado, en gran medida por la falta de una resolución a los problemas fiscales en Europa. "La falta de acuerdos para solucionar las dificultades de la deuda soberana en la región y la vulnerabilidad de gran parte de las instituciones financieras europeas han conducido a un proceso de desapalancamiento de los bancos, lo que ha impactado negativamente a la actividad económica", apuntó. P.C. Banco de México, crecimiento económico Baja IPC 0.91% y van bolsas de EU mixtas Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (20 enero 2012).- A la espera de las resoluciones de las negociaciones de Grecia con los tenedores de sus bonos, los mercados de capitales de la unión americana muestran números mixtos y el principal indicador de la Bolsa local profundiza su caída respecto a la apertura. De manera que el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) baja 0.91 por ciento a 37 mil 338.60 puntos, cuando al comienzo de la jornada, el principal indicador del mercado mexicano perdió 0.35 por ciento. Los papeles de las empresas con reducciones más significativas en su rendimiento eran Grupo Casa Saba (SAB), con 10.87 por ciento; Vitro (VITRO), con 3.40 por ciento; Compañía Minera Autlán (AUTLAN), con 2.59 por ciento; y Maxcom Telecomunicaciones (MAXCOM), con 2.58 por ciento. P.C. IPC, sistema financiero El Universal Crecen desocupados que tardan más en hallar empleolxel Yutzil González | El UniversalEn las filas del seguro de desempleo en la Ciudad de México, Pedro Márquez, de 32 años, se ha enfrentado por más de 6 meses a dificultades para encontrar empleo " por su edad" y falta de experiencia. Es técnico programador y analista, pero desde que egresó no ha podido adquirir práctica en su campo; paradójicamente, por no tener experiencia laboral previa. Esta es la realidad para un amplio número de personas. En diciembre de 2011, mes de una dinámica creación de empleos temporales por la época navideña, el desempleo en el país golpeó a cerca de 2 millones 300 mil personas, con lo que la tasa de desocupación se situó en 4.51% de la fuerza laboral, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. desempleo, INEGI Desaceleración mundial y política económica de MéxicoClaudio Daniel Ventura Martínez* | El UniversalLos problemas de endeudamientos soberanos de los países miembros de la Zona Euro continúan aún sin resolverse y el nuevo presidente conservador del Partido Popular de España, Mariano Rajoy, anunció el mes pasado un conjunto de medidas de austeridad mediante recortes al gasto público en la mayoría de los rubros. Para comenzar el año, un aumento de impuestos con el fin de reducir el déficit presupuestario (que fue del 9.2% del PIB en 2010 y se estima cercano a 8% para 2011) en 16 mil 500 millones de euros (un equivalente a 21 mil 600 millones de dólares), siguiendo la línea impuesta por la troika Fondo Monetario Internacional, Banco Central Europeo y la Unión Europea; y ante el temor de que las calificadoras financieras internacionales reduzcan su calificación, con lo cual el riesgo del país se incrementaría al igual que los intereses a pagar de la deuda. P.C. Europa, crisis, deuda, sistema financiero, desempleo, política económica El Economista Deuda de emergentes, atractiva en 2012Reuters Los países de economías emergentes han recaudado 11,500 millones de dólares en los mercados globales de bonos desde inicios de año, casi un quinto del volumen total que se preveía para el 2012, dijo el viernes el banco JPMorgan. El reciente repunte en el apetito por riesgo ha permitido que países como Turquía o México salgan a los mercados, manteniendo los volúmenes de ventas de bonos en línea con las tendencias anteriores. JPMorgan, que posee los índices de deuda emergente más usados del mundo, dijo que las cifras de los últimos 10 años muestran que el promedio de emisiones de enero equivale al 18% del volumen total anual. "Este ritmo significa que el 19% de nuestro pronóstico bruto de emisiones oficiales para todo el año ya ha sido emitido en los primeros 19 días del año", comentaron analistas de JPMorgan en una nota. Los nuevos bonos de este año han venido de Indonesia, Filipinas, Brasil, Colombia, México, Sudáfrica, Polonia y Turquía, con un apetito por las colocaciones extraordinariamente fuerte pese a las preocupaciones por la crisis de deuda europea y una potencial moratoria griega. P.C. países emergentes, deuda, bonos Davos y los retos para superar la crisisReutersGinebra.-El crecimiento económico, el empleo y el proteccionismo son las tres mayores preocupaciones a comienzos del 2012, de acuerdo a un "Llamado a la Acción" publicado el viernes por 11 líderes de organizaciones internacionales en un intento por iniciar el debate del Foro de Davos que se realizará la próxima semana. Los signatarios, incluidos los jefes del Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y la Organización Mundial del Comercio, forman el "Global Issues Group" (Grupo de Asuntos Mundiales) del Foro Económico Mundial, la organización con sede en Ginebra que organiza la exclusiva fiesta anual de contactos en el centro vacacional de esquí de Davos. P.C. Foro Económico Mundial, crecimiento económico, crisis Bolsas de Europa registran su quinta semana consecutiva a la alzaReutersLONDRES - Las acciones europeas cerraron su quinta semana consecutiva de ganancias gracias a una mejor perspectiva para la economía global y al optimismo de que Grecia logre evitar una moratoria de deuda, aunque los papeles de Novartis empujaron al mercado este viernes a un leve descenso. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones cayó 0.28% a 1,043.41 puntos. En la semana el índice avanzó 2.5 por ciento. Los datos económicos han avivado la confianza de los inversionistas en la primera parte del 2012. "Algunos indicadores cíclicos claves han cambiado y el (sondeo mensual de confianza económica del centro de estudios) ZEW esta semana salió realmente muy fuerte", dijo Daniel McCormack, estratega de Macquarie. P.C. Europa, sistema financiero, bolsas europeas Petróleo a la baja por renovada fortaleza de

dólarReutersLONDRES - El crudo Brent caía debajo de los 111 dólares por barril este viernes, debido a que la fortaleza del dólar y la incertidumbre sobre un posible acuerdo entre Grecia y sus acreedores contrarrestaban los temores por el suministro ante la amenaza de sanciones europeas contra el petróleo iraní. El crudo Brent descendía 1.16 dólares a 110.39 dólares por barril a las 1451 GMT. El crudo estadounidense para febrero, cuyo contrato expira al fin de la sesión, perdía 2.123 dólares a 98.27 dólares por barril. P.C. petróleo, precios Se duplica ahorro voluntario en afores Yuridia Torres / El EconomistaDurante 2011 el ahorro voluntario en las administradoras de fondo de ahorro para el retiro, incrementó 64%, lo que representa el aumento más significativo de los últimos siete años, según informes de la Consar. En 2005 las aportaciones de los trabajadores a su cuenta de ahorro para el retiro de su vida laboral fueron de 1,981 millones de pesos, sin embargo al cierre de diciembre del año pasado, las afores registraron 12,179 millones de pesos en el rubro de ahorro voluntario. Lo anterior representa 7,815 millones de pesos más de lo reportado en 2010 cuando las contribuciones apenas llegaron a 4,363 millones de pesos. Pese a que el monto está en incremento, apenas representa 0.7% de los recursos que actualmente administran las afores, los cuales superan los 1.5 billones de pesos. P.C. Afores, ahorro, Consar La Jornada Venden dólar hasta en 13.34 pesos en bancos capitalinosNoitmex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital mexicana, el dólar libre se ofrece hasta en 13.34 pesos, dos centavos menos respecto al cierre previo, y se adquiere en un mínimo de 12.84 pesos. Asimismo, el euro cede tres centavos a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión cambiaria de ayer, al venderse hasta en 17.33 pesos, en tanto que el ven alcanza un precio máximo a la venta de 0.175 pesos. Banco Base comenta que probablemente el gobierno de Grecia llegaría a un acuerdo inicial con el sector privado, pese a que aún existe la posibilidad de que las agencias consideren la reestructuración como un evento crediticio. P.C. tipo de cambio, dólar Operan BMV con baja de 0.25% por toma de utilidadesNotimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con una baja de 0.25 por ciento, en línea con los mercados globales, debido a una toma de utilidades tras el ascenso de los últimos días, a la espera de información económica y corporativa. El principal indicador del mercado accionario mexicano se ubica en 37 mil 587.07 unidades, al perder 92.99 puntos respecto al nivel previo, contribuyendo al descenso las emisoras de mayor ponderación en el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC). P.C. sistema financiero, BMV Reconoce España dificultades en reducir déficit fiscalNotimex Berlín. El ministro español de Hacienda, Cristóbal Montoro, admitió la dificultad para cumplir con el objetivo español de alcanzar un déficit fiscal del 4.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2012. &ldquo: Es deseable y sería también bueno lograrlo", dijo en entrevista con la edición alemana del Financial Times (FTD) el conservador Montoro, quien fue nombrado ministro por el nuevo jefe del gobierno español Mariano Rajoy. Antes de adquirir el compromiso, el ministro dijo que quiere esperar las previsiones de la Unión Europea (UE) ya que los cálculos actuales se basan en previsiones "antiguas" del gobierno precedente que había pronosticado un crecimiento del 2.3 por ciento para este año. P.C. España, déficit fiscal Emigran más de dos millones de latinoamereicanos a España: OIMNotimex Ginebra. La Organización Mundial para las Migraciones (OIM) informó este viernes que 2.1 millones de latinoamericanos arribaron a España entre 2001 y 2009. De acuerdo con un informe que presentará OIM en Buenos Aires, Argentina, la migración de América del Sur a España aumentó cuatro veces solamente en la última década del siglo XX. Subravó que el número de migrantes de América del Sur en España creció de 160 mil 500 en 1990 a 708 mil 700 en 1999, y se triplicó hasta llegar a 2.1 millones en el período 2001-2009. P.C. OIM, migración, Latinoamericanos, España El País Un borrador del FMI prevé para España dos años de dura recesión A. B. / Á. R. -Madrid - 20/01/2012 El Fondo Monetario Internacional calcula que la economía española retrocederá un 1,7% en 2012 y un 0,3% en 2013 por el deterioro derivado de la crisis del euro y los recortes aprobados para reducir el déficit, según el borrador del informe del organismo al que ha tenido acceso la agencia oficial italiana Ansa. Estas cifras son bastante peores que las anunciadas en septiembre. El organismo presidido por Christine Lagarde publicará el próximo martes, 24 de enero, sus previsiones de invierno, por lo que habrá que esperar hasta la próxima semana para confirmar estos datos y conocer sus proyecciones sobre empleo y consolidación presupuestaria. En cualquier caso, la nueva previsión para el producto interior bruto (PIB) del FMI va en la misma línea que algunos informes de analistas nacionales e internacionales, que han rebajado las previsiones a raíz de las duras medidas de ajuste del Gobierno anunciadas y por anunciar. De momento, desde España, el Gobierno no ha actualizado lo que se conoce como cuadro macroeconómico con las cifras de PIB, paro y déficit que espera para este año y que sirve de base para realizar los presupuestos. El Ejecutivo ha decidido prorrogar los presupuestos de 2011 hasta que elabore las nuevas cuentas en marzo. P.C. España, FMI, recesión, pronósticos Alemania y Francia impulsan un fondo europeo para ayudar a crecer a los países rescatadosMIGUEL MORA | París 19/01/2012 Alemania y Francia han elaborado un documento conjunto de seis páginas que contiene las principales medidas a aprobar en el Consejo europeo del próximo 30 de enero en Bruselas. La gran novedad de la cumbre es que el foco político da por superados la austeridad y el rigor y se pone en el crecimiento económico y la lucha contra el desempleo, la gran rémora que afecta ya a unos 24 millones de personas en la Unión Europea. En el papel, París y Berlín llaman a los socios a reflexionar sobre la creación de un Fondo para el crecimiento y la competitividad que en principio estaría destinado a estimular la actividad en Grecia, Portugal e Irlanda, los tres países que reciben asistencia financiera. Con esta medida, los dirigentes de las dos mayores economías de la eurozona dan forma a la voluntad del presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, de agotar los fondos europeos no gastados como los de cohesión para destinarlos a los países más afectados por los recortes. P.C. Europa, Alemania, Francia, crecimiento económico, desempleo, sistema financiero